
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 22/08/23 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  BARRAT – CAMPISI – MULLER 

Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
  M.  WERNET, Président SCA Forbach 
  M.  GRANDPIERRE, représentant la SCA de Hayange 
  M.  AULBACH, Président SCA Metz 

M. BLUM, Président SCA Sarrebourg 
  M. LENERT, Représentant des Éducateurs 

M. DURAND, Représentant de la CDPA 
M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 

Invités : MM.  LOMBARD et ADAM, CTA du Grand Est 
Excusés : M  BESANCON, Président SCA Hayange 

M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 
 

 
OUVERTURE : (Vincent Merulla) 
Le Président de la CDA dit son plaisir de se retrouver en Plénière pour une saison pleine d’espoirs pour le 
développement de l’arbitrage mosellan après ce léger redressement des effectifs. 
 
Toutefois des changements ont été effectués ces derniers mois, un nouveau Président de la SCA de 
Sarrebourg, Raphaël Blum, et un changement de secrétaire, toujours à la SCA de Sarrebourg, Thierry 
Boucher. D’autres modifications importantes ont eu lieu en interne dans certaines SCA.  
La CDA tient à remercier Jean-Claude Schely pour les énormes services rendus à la gestion de l’arbitrage. 
A noter, et c’est totalement positif, qu’il reste membre au sein de la SCA 
 
Les nominations des commissions ont eu lieu lors du CD du DMF début Juillet 2023, à Maizières 
(Walygator). Le Président de la CDA, ainsi que le représentant des arbitres élu au CD, Christian 
Hocquaux, proposent la constitution telle que : 
 
Constituant le Bureau : 

• Président :      Vincent Merulla 
• Secrétaire et Vice-Président :   Patrice Barrat 
• Responsable Technique et Trésorier :  Germain Muller 
• Responsable Jeunes Arbitres :  Frédéric Campisi 
• Représentant des Arbitres :    Christian Hocquaux 
• Représentant du CD/DMF :   Hervé Koenig 

 
Constituant la Plénière : 

• Président SCA Forbach :    Eric Wernet 
• Président SCA Hayange :   Jean Besancon 
• Président SCA Metz :    François Aulbach 
• Président SCA Sarrebourg :   Raphaël Blum 
• Membre non Arbitre :    Henri Kohler 
• Représentant les Educateurs :   Gaëtan Lenert 
• Représentant la CDPA :   Pascal Durand 



• Référent Départemental Féminine :  Sophie Lluch 
 
Le Président de la CDA remercie l’ensemble des membres pour le travail effectué et espère pouvoir 
mener, tous ensemble, les actions habituelles et innovantes en faveur des arbitres et de l’arbitrage 
mosellan. 
 
Il remercie également les techniciens régionaux de l’arbitrage pour leur présence et l’échange constructif 
tout au long de l’après-midi et pendant cette Plénière. 
 
CARNET : 
• La CDA félicite l’ensemble des arbitres et membres qui se sont vus attribuer une promotion à quel 

que niveau que ce soit 
• Elle félicite également Patrick Hesse, qui vient d’être nommé entraineur des U17 Nationaux de 

l’Olympique de Marseille 
 
PV : 
• CDA Plénière du 24/05 : Validé sans remarque particulière 
• SCA Forbach : Bureaux des 19/05 et 19/06, ainsi que Plénière du 17/06 
• SCA Hayange : Plénière du 27/05 
• SCA Metz : deux PVs de réunion sont en attente de réception – en Mai et Juin 
• SCA Sarrebourg : Bureaux des 31/05 et 24/06, ainsi que Plénière du 07/06 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Impossible d’énumérer les nombreux courriers reçus et envoyés pendant cette longue période 
• Néanmoins, tous ont été traités et les copies nécessaires envoyées aux personnes ou organes concernés 
 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de commission par Jean-Claude Schely 
• Echange de matches avec la CDA54 
• Aux arbitres D1 rétrogradés en D2 
• A l’As Réding, au sujet d’un trop perçu 
 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• Sophie a assisté au stage féminin de la CRA ce samedi 19/08 
• Elle souhaite qu’il soit possible d’organiser un centre d’entrainement mensuel spécifiquement 

féminin sur 2 centres en Moselle ; des contacts seront pris avec les responsables de ces centres 
• Elle sera présente au stage de la SCA de Hayange le 09/09 
• Notre référente souhaite également refaire une rencontre avec les arbitres féminines dès la fin des 

stages de SCA, notamment avec les nouvelles issues des FIA 
• Invitation aux Trophées des Championnes le 10/09 à Troyes : remerciements  
 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Pascal Durand, Président de la CDPA, organise une réunion de rentrée avec comme objectifs de 

relancer les formations des arbitres de clubs et des référents en arbitrage. Prévue le Mardi 29/08. 
• Toutes les informations seront envoyées à tous les clubs en temps voulu 
• La liste des référents a été envoyée après mise à jour 
• Pascal nous fait un CR et demande des explications à nos invités au sujet de certaines annonces 

parues sur le dernier PV de la CRPA 
• Il est décidé que chaque SCA qui en en possession de la liste des référents les invite à leur stage de 

rentrée 
 



LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi) 
• La reprise des formations théoriques est faite depuis début Juillet ; il en reste 2 avant l’examen de 

Septembre 
• Un probatoire est prévu le 27/08 au DMF, ainsi un test physique dans la foulée sur les installations de 

Plantières, qui est remercié 
• Remerciements à Aurélien Briest pour la liste des arbitres admis en section sportive arbitrage 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 30 Juin 23, laisse apparaitre un léger dépassement  
• Après analyse, nous pensons à la forte augmentation de la gestion des stages (restauration), ainsi que 

le cout des déplacements 
• Nous avons fait une proposition de budget pour 23/24 ; cela sera étudié lors du prochain CD du 04/09 
 
TECHNIQUE : (Germain Muller, Vincent Merulla) 
• Les questionnaires des D2 et candidats D2 seront fournis aux SCA lors des stages de la CDA 
• Chaque SCA reçoit ce jour une dotation-club pour chacune des FIA qu’elles organiseront, ainsi qu’une 

dotation pour les clubs qui nous reçoivent lors de nos stages. Elle sera complétée par des dotations 
futures envoyées par la FFF 

• Chaque SCA reçoit 5 livres sur les Lois du Jeu offerts par le DMF ; qu’il en soit remercié 
• L’organisation du probatoire est finalisée : questionnaires, sujets, vidéo, logistique pour le test … 
• Rappels des dates prévues pour les tests physiques décentralisés en octobre 
• Quelques infos sur les modifs des Lois du Jeu, et des 2 sujets techniques sur lesquels nous insisterons 

auprès de nos arbitres 
 
PAROLE AUX SCA :  
En général, assez peu d’informations, compréhensible en ces temps de démarrage. 
 
SCA de Forbach :  
• Quid des questionnaires et sujets pour les D2 et CD2  >> le RT répondra lors de son intervention 
• Quid des livres « Arbitres » ?    >> Ils ont été commandés 
• Le test physique des D2 et CD2 devrait avoir lieu à Huchet St Avold le 05/10 
• Des rencontres clubs-arbitres sont organisées le 29/09 à Longeville-St-Avold et le 06/10 à 

Sarreguemines 
• Questions au sujet des matches amicaux  >> le Président de la CDA y répond 
• Organisation des gestes qui sauvent   >> organisé par la LGEF, libre d’en faire la 

demande individuellement 
• La Plénière de rentrée est prévue le 22/09 à Marienau 
 
SCA de Hayange : 
• Le stage de rentrée est prévu le 09/09 à Basse Ham 
 
SCA de Metz :  
• Envoi de la liste des JA pour des contrôles pratiques 
• Liste envoyée des arbitres pour les détections U13 organisées par la DMF 

 
SCA de Sarrebourg :  
• Stage D2 le 16/09 à Langatte, celui des D3 à Sarrebourg le 23/09 
• Les entrainements physiques vont démarrer à Sarrebourg à partir du 1er Septembre 
• Benoit Théobald interviendra au stage des délégués le 02/09 à Bénestroff 
• La Plénière se déroulera le 1er Septembre à Sarraltroff ; à noter la dernière en ce lieu 
• Difficulté de désigner des arbitres sur un club du secteur 
 



TECHNIQUE – DIVERS – TOUR DE TABLE : (Vincent Merulla) 
• Germain Muller informe les SCA sur les questionnaires et les sujets des stages de SCA 
• Compte-rendu de la commission Futsal au sujet de la nouvelle organisation, des formations 

d’arbitres, ainsi que leurs désignations au niveau départemental 
• Effectif des arbitres D1 (39) et Promotionnels (9) : ils sont convoqués au stage CDA du 02/09 à la 

PIC de Lorraine, suivi  
• Les effectifs provisoires de arbitres candidats à l’examen de la Ligue en Septembre 23 : 12 Seniors, 9 

Jeunes Arbitres, 3 Assistants 
• Pour des problèmes de logistique (match de L1 contre Reims), le stage des membres est repoussé à la 

trêve hivernale 
• Patrice Barrat rappelle que provisoirement les désignations automatiques des D2 sont suspendues. 

Chaque SCA traite les rencontres sur son secteur spécifique 
• Envoi aux SCA et aux arbitres toutes les informations et documents nécessaires pour assurer les 

missions confiées par le CD du DMF  
• A ce jour, 450 arbitres ont renouvelé : c’est un peu mieux que la saison passé à même date, mais 

encore loin de l’effectif idéal pour couvrir l’ensemble des compétitions 
• Les médailles de Ligue et de District sont distribuées lors de cette Plénière 
• Une accréditation et un tour-de-cou pour tous les membres de SCA et de CDA sont également 

distribués ce jour 
• Les FIA de cette saison : 6 sont programmées jusqu’en Décembre 2023 ; 3 autres devraient être 

rajoutées en 2024 en Janvier et Février. A ce jour, 53 candidatures 
• Les dotations pour ces FIA sont arrivées et distribuées ce jour et lors du stage du 02/09 
• Les tests physiques pour les D2 et Candidats D2 sont maintenant programmés en Octobre et dans 

chaque secteur ; les arbitres concernés en seront avertis individuellement très prochainement 
• Les modifications concernant le Règlement Intérieur de la CDA, ainsi que pour le Statut 

Départemental de l’Arbitrage, ont été vues et validées par le CD du DMF ; le Statut sera présenté lors 
de l’AG du District le 14/10 à Rosselange 

• Le fascicule de la CDA est presque prêt et sera envoyé à tous les arbitres le 26/08 
• Modifications des modules « compétitions » et « désignations d’officiels » mises en place dans le 

nouvel outil fédéral. Un large débat s’installe et énumère les nombreux bugs qui empêchent une 
désignation sereine. Le Président de la CDA donne quelques pistes et astuces, et demande que les 
anomalies rencontrées lui remontent. Il demande un peu de patience ! 

• Gaëtan Lenert, Représentant des éducateurs dit le plaisir qu’il a à assister à cette réunion Plénière ; il 
met en avant les nombreux sujets abordés et tous en lien avec l’arbitrage et souhaite à toutes et tous 
une bonne saison. 

• Eric Wernet s’interroge sur deux changements de SCA demandés par les arbitres ; après concertation 
entre les 2 SCA, la modification est effectuée 

• Eric demande des renseignements au sujet de la revalorisation des frais d’arbitrage : réponse lui est 
donnée 

• Une demande du DMF pour qu’il y ait des représentants de l’arbitrage à chaque rencontre avec les 
clubs durant le mois de Septembre : le nécessaire sera fait 

• La nouvelle mouture du Carton Blanc est à appliquer dès ce WE ; une nouveauté pour le 
championnat D1 : il faudra indiquer les buteurs sur la FMI 

• Quelques questions au sujet du traitement des arbitres-joueurs : réponses données 
• Christophe Adam, nouveau CTA, explique son plan de développement et les nombreuses pistes de 

travail à mener pour et avec les CDA du Grand Est 
• Matthieu Lombard, CTA coordinateur, remercie la CDA pour son accueil et son engagement pour 

l’arbitrage. Il dévoile quelques pistes de réflexion à propos des futurs agencements des FIA 
• Christian Hocquaux, Représentant des Arbitres, remercie la CDA et les SCA pour la bonne mise en 

œuvre de la politique générale du District en matière d’arbitrage  
 
 
 



Le Représentant du CD/DMF :     Le Président de la CDA :  
Hervé KOENIG        Vincent MERULLA 
 


